El canal de Panamá no es negociable, asegura presidente Mulino



Presidente de Panamá

Ciudad de Panamá, 30 ene (RHC) El presidente José Raúl Mulino descartó hoy negociaciones sobre el canal de Panamá entre los temas a tratar con el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, quien arribará aquí este fin de semana.

En su habitual conferencia de prensa semanal, el gobernante adelantó que el jefe de la diplomacia estadounidense deberá llegar el sábado en la noche para reunirse con él el domingo en la mañana, pero aún sin una agenda definitiva.

En unas reflexiones iniciales antes de la ronda de preguntas y repuestas, Mulino aseveró que confiaba en que la crisis en torno a las amenazas de su homólogo estadounidense, Donald Trump, por «recuperar» el canal será «superada» porque 'no hay fundamento para una confrontación.

Estas son mis reflexiones ante un momento histórico, delicado, de la política internacional del país con los Estados Unidos que espero y confío que va a ser superado. Tengo plena confianza en ello. No me interesa ningún tipo de pugna, ningún tipo de confrontación. Primero porque no hay fundamento para una confrontación', remarcó.

En su primera exposición, Mulino señaló que en su Gobierno no se ha recibido ni por parte de la embajada de Estados Unidos ni de su secretaría de Estado ninguna información sobre presencia militar foránea en la vía interoceánica.

"El Canal lo controla Panamá y siempre ha estado y seguirá en manos panameñas. Creció y se amplió para beneficio del comercio mundial y desde 1977 el Canal es neutral", aseveró.

Según Mulino, existen otros temas en que ambos gobiernos podrían entablar conversaciones, como migración irregular, crimen organizado, lavado de dinero y el incremento en la exportación de droga, cuyo mercado principal está en Estados Unidos.

"Sobre esos temas podemos hablar, podemos llegar a arreglos que sean beneficios para ambas partes, ojalá así sea", planteó.

De acuerdo con el gobernante, es una actividad muy costosa al fisco panameño para tratar de resolver un tema "que no es nuestro" en una clara alusión al narcotráfico que envía la cocaína al norteño país.

Mulino también indicó que el honor a los héroes es el ADN de los panameños en defensa de la soberanía sobre la ruta fluvial, al tiempo que reiteró que los nexos con Estados Unidos son estratégicos.

A pregunta de los comunicadores sobre la llamada injerencia de China y si aliviaría las tensiones al retirar concesiones de los puertos de Balboa y San Cristóbal, en la entrada del canal por el Pacífico y el Atlántico, respectivamente, y la construcción de un cuarto puente sobre la ruta fluvial, Mulino indicó que su Gobierno es respetuoso del Estado de Derecho y en uno y otro caso heredaron obligaciones de las partes.

En ese sentido, recordó que la Contraloría General de la República, por primera vez en la historia, inició una auditoría forense en Panama Ports Company (PPC), subsidiaria del consorcio chino Hutchison Holdings, basada en Hong Kong, que lleva tres años sin pagar "un centavo" al Estado.

De haber alguna anomalía en esa concesión, dijo, se adoptarían acciones, pero hay que esperar los resultados de la inspección que encabeza el nuevo contralor Anel Flores, según explicó.

Mulino insistió en este punto en que los nexos con Estados Unidos son históricos y privilegiados, a pesar de altas y bajas; y señaló que heredó de la administración de Juan Carlos Varela (2014-2019) las relaciones comerciales y diplomáticas con China desde 2017, "ahí están, no se discuten", e instó a que al exmandatario deberían preguntarle sobre las irregularidades cometidas en el establecimiento de esos vínculos. (Fuente:PL)

https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/375411-el-canal-de-panama-no-es-negociable-asegura-presidente-mulino



Radio Habana Cuba